

## タブレット端末の活用に向けて

副校長 池田和幸

推進校として導入されていたタブレット端末120台の更新入替作業が夏休みに終了し、持ち帰りに対応したタブレット端末の配備も整いました。順次、生徒用アカウントでのログインや機器の不具合についての確認を行い、注意事項について生徒に話をした上で持ち帰りを始めました。ご家庭におかれましては、ケースの準備等ご協力ありがとうございました。

先日、東京都の小学校で学校が配布したタブレットを使ったいじめを苦にして自殺したという大変痛ましい事件が報道されました。いじめは決して許されない行為であり、一人の尊い命が絶たれたということは、絶対にあってはならないことです。しかしながら、総務省が9月に「インターネット上の誹謗中傷への対応に関する政策パッケージ」を公表したように、インターネット上の誹謗中傷は子どもだけの問題だけではなく、社会全体の大きな問題になっています。決して今になって始まった問題ではありません。インターネットが一般的に普及し始めたおよそ20年前から、同様の問題について対応を求められてきました。学校現場においても、情報モラル教育を実施し著作権や肖像権も含めた指導を行い、ICTリテラシーの向上に取り組んできました。本校においても、情報モラル教育出前授業を実施するだけではなく、各教科等において関連する内容の指導を行ってきました。今後、情報端末の発達が進めば進むほど、ますます様々なトラブルが発生し対応していく必要が考えられます。こういったトラブルを未然に防いでいくためには、学校と家庭が手を携えて取り組んでいくことが大切だと考えています。

タブレット端末の持ち帰りに際し、先月の学校便りに掲載した「荻窪中学校タブレット端末活用のルール」を全校生徒に配布いたしました。ご家庭におかれましても、しっかりとお読みいただきお子様と一緒にルールを確認していただきたいと思います。学校でもしっかりと指導していくますが、ご家庭におかれましてもお子様への声かけにご協力をお願いたします。家庭用ゲーム機が普及した頃、深夜までゲームをしていて朝起きられなくなるといった生活リズムの乱れを引き起こすという報告がありました。最近ではスマートフォン等の普及から、ゲーム以外にもSNS、動画サイトの閲覧等、以前に比べ生活リズムの乱れを引き起こす原因が多くなったと感じています。タブレット端末の持ち帰りを一つの機会と捉え、スマートフォン等も含めた情報機器の適切な使い方について、お子様と確認していただきたいと思います。

私も普段の生活の中で、ニュースサイトや動画サイト、SNSを活用しています。テレビや新聞といったマスメディアでは大きく報道されないニュースや、異なる視点から分析した解説などを閲覧することにおいては、インターネットはとても便利だと感じています。SNSにはコメント機能や共有機能があり、過激な書き込みがされることや真偽の確認できない情報が拡散されることがあります。ある女性クリエイターの書き込みに「普段SNS上では丁寧な言葉遣いを心掛けている。過激な言葉はぱっと目を引くことがあるが、多くの人に共感を得られることはなく、相手に乱暴な言葉を投げかけられても丁寧な言葉を使って返すことを心掛けている。」と書き込んでいるものを見ました。ネットであっても対面で話すのと変わらない、相手に敬意と礼儀をもって接することの大切さを改めて考えさせられました。「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認められるようになる。」と人権教育の目標にあるように、自他の存在を大切に思う気持ちをしっかりと育てていきたいと思います。

## 國際理解教育 DAY



10月2日（土）は1、2年生の総合的な学習の時間の一環として、シニアボランティア経験を活かす会に御協力いただき、外国人留学生をお招きした国際理解教育DAYを実施いたしました。

今年度はキルギス共和国、ベトナム社会主義共和国、ボリビア多民族国、シリア・アラブ共和国、メキシコ合衆国の5カ国から5名のゲストティーチャーにお越しいただきました。各国の言語や文化、子どもの遊びや日本に来て驚いたことなどをお話いただき、生徒もとても興味関心をもって留学生の方との授業に取り組んでいました。

シリアの留学生からは、「自分が中学生の頃は学校に通えたが、今は内戦が悪化し学校に通学して十分に学ぶことができていない」というシリアの厳しい現状について教えていただいた際には、真剣な表情で話を聞いている場面も見られました。

## 3年 模擬裁判出前授業



10月7日(木)東京第一弁護士会から3名の弁護士の方にお越しいただき、社会科で模擬裁判出前授業を行いました。

刑事裁判の模擬裁判を行い、生徒が裁判官役、検察官役、弁護人役、裁判員役に分かれました。判決の話し合いにおいては、講師の方にお褒めいただくくらい、しっかりと全員が真剣に考えていました。様々な視点から状況を検討し、罪の有無を判断することの難しさを実感したようでした。

## 生徒会役員選挙・立会演説会



### 新生徒会役員

会長	2年B組	□□	□□□
役員	2年A組	□□	□
	2年A組	□	□
	1年A組	□□	□
	1年B組	□□	□□
	1年C組	□□	□□□

10月5日（火）生徒会役員選挙・立会演説会を行いました。今年度は会長選挙・2年生役員が信任投票、1年生役員が投票となりました。投票結果の公示日には結果を確認しようといつもより早めに登校する生徒が見られました。新生徒会役員の今後の活躍を期待しています。

## 学芸発表会に向けて



学芸発表会の全体練習が終わり、10月20日（水）の本番に向けて準備が整ってきました。本番までの最後の頑張りでどれくらいの成長が見られるのか、とても楽しみです。当日の開場時間は12時です。今年度も各家庭1席とご不便をおかけいたしますが、杉並公会堂までお越しくださいますようお願いいたします。

## 杉並区立荻窪中学校 学校説明会のお知らせ

「学校説明会」を下記のとおり実施いたします。荻窪中学校の教育内容や生活の様子についてご説明させていただきますので、6年生の保護者の皆様のご参加をお待ちしております。

### 学校説明会

- (1) 日時 令和3年 11月13日 (土) 午前11時から午前12時  
受付 午前10時45分から
- (2) 場所 本校体育館
- (3) 内容 ①校長あいさつ  
②荻窪中学校の学習・生活、1年間の行事予定等の説明

### 授業公開

説明会当日2校時（午前9時50分から午前10時40分）の1年生の授業を公開します。時間割については、当日ご案内いたします。

※参加人数の把握のため、事前登録制とさせていただきます。

### その他

登録方法や注意事項等、「学校説明会のお知らせ」の文書をご確認ください。お手元にない場合は、荻窪中学校（03-3399-0196）までお問い合わせください。

## 道徳授業地区公開講座のお知らせ

10月13日（土）道徳授業地区公開講座を実施いたします。各学年の道徳の授業を保護者向けに公開いたします。1校時2年生、2校時3年生、3校時1年生の授業を予定しております。詳細につきましては、後日文書にてお知らせいたします。なお、今年度は密を避けるため、お子様の学年の授業のみ参観可能とさせていただきます。

### 【栄光の記録】

第74回杉並区中学校野球秋季大会

第3位

令和3年度 平和のためのポスターコンクール 銀賞 2年 □□ □□  
銀賞 1年 □□ □□

10月18日（月） 専門委員会（後期第1回）  
10月20日（水） 学芸発表会  
10月25日（月） 生徒会朝会（認証式）  
10月26日（火） 修学旅行（3年）  
10月27日（水） 修学旅行（3年）  
10月28日（木） 修学旅行（3年）  
10月29日（金） 生徒総会  
11月 1日（月） 3年三者面談始（希望者のみ）  
11月 2日（火） 校外学習（1年）  
11月 5日（金） 校外学習（2年）  
11月 8日（月） 全校朝会・安全指導  
3年三者面談終（希望者のみ）

11月 9日（火） 都学力向上を図るための調査（3年）  
11月11日（木） 避難訓練  
11月13日（土） 土曜授業（人権教育 DAY）  
道徳授業地区公開講座  
学校説明会（小6保護者対象）  
11月15日（月） 都学力向上を図るための調査（2年）  
11月17日（水） 定期考査Ⅲ（社会・理科・保体）  
11月18日（木） 定期考査Ⅲ（国語・数学・技家）  
11月19日（金） 定期考査Ⅲ（英語・音楽・美術）  
11月22日（月） 生徒会朝会  
11月30日（火） 都学力向上を図るための調査（1年）